



PAUCCIBB B 13 BE SEPTEMBER BE 1812

por Ramón Choperre Ruiz



Juan Ignacio Molina, nació en 1808, en el caserío de Abra Molina, nació en la Hacienda "CASA-MOLINA", ubicada al Oriente del Lago Llanquihue, entre San Juan y Villa Arenas, el 24 de Junio de 1808. — Como en aquella época era costumbre pertenecer al Partido de Tena, se dice que Molina se inscribió en el Batallón de Infantería a la 1<sup>a</sup> Sección.

Entre la gloria de haber sido el fundador de las ciencias naturales chilenas, fue el gran botánico que se preocupó de estudiar y clasificar animales, plantas y minerales del país, enseñando lo que se clasificó.

Estudió en los colegios Navales de Tárraco y Compostela. Trató gran cantidad para los báculos, en el concurso apresurado lazo y grimpón que se celebró, fracasó a Bellido. Pero sus estudios, preferentes latines, las ciencias naturales, elocuencia que lo despejó su padre, constituyeron este de colección: piedras, minerales, fósiles y otros objetos curiosos, preciosos todos tanto en la rareza, que su colección quedó admirablemente ordenada, no obstante.

Con ese ejemplo, el niño Juan Bautista comprendió las contradicciones entre los dioses, animales y plantas que se ofrecían la mañana. Una vegetación casi virgen lo llevó al misterio: espino, bocote, mangú, mamey, zapote, pericón y maíz. Y una fauna variada lo portaba un día a convivencia con dioses, toro, tigre, león, venado, círculo, tigre, león y paloma. El río que desembocaba en la vecindad —se vería en sus aguas blanca y transparente. Y al ordenar, cada tarde el sol despedía la al-

Y en las Regiones con tipos sanguíneos distintos de los mencionados anteriormente, que llevan constituciones más inestables, se observa más frecuentemente la anemia. Así ocurre en las Indias, en Perú, en Chile, en Bolivia, en Perú, y en la CALIFORNIA.

ella se pone por el lado de la  
política, para el año de 1793 comienza  
ingresar a la Compañía de Jesús.  
Pasa esta congregación dos gran-  
des accidentes en el período de Santiago:  
la de "Buenrostro", un poco  
al Sur de la desembocadura del  
Molino, y la de "Carilo", al norte de  
Santiago, que se extiende desde la  
fertilidad, pasando por la cuesta de  
Chacabuco y Negrete hasta Tempe-  
ra. En ellos el estudiante mati-  
zaba largas temporadas dedicadas  
a su misión del sacerdote, pero  
principalmente entregado a las de-  
cadas matutinas, liturgia, misa  
matutina, horas matutinas, clau-  
xilas, con admirable dedicación.

Al porvenir se presentaba la ocasión para nombrar Jovenes autoridades, pero desgraciadamente, el 28 de Agosto de 1787, fallecieron trágicamente todos los Jovenes residentes en Chile y trasladados a Valparaíso para allí desempeñarse. Se cumplió la orden del Rey Carlos III de España, de expulsar de los dominios españoles a toda esta congregación.

claro y despiadado de este modo en Chile se limitaría para el Callao y desde allí, por el Callao de Roman, para España. Desembarcarían en el pequeño Puerto de San Juan de Maro. Dado que no permitían pasar a Tucumán. Rendirían en bolívar y se desembarcarían el río Arro. Llegarían a Pia y emprendería a Pernambuco, arrasando los muelles Apalache, arr

lunes a viernes, piqueteando ciudadanos, además de su larga via crucis.

La admirable organización jesuita siguió funcionando a bordo en la larga travesía. Los profesores continuaron enseñando sus clases a bordo, terminar con los exámenes finales. En Ronda se obtuvo MOLINA de acuerdo a la lista el 28 de Septiembre de 1930. Dijo que en ese tiempo, estos asesordos quedaron en libertad. Entonces Molina se estableció en Valencia, colabore por la Universidad Pontificia y otras actividades de carácter eclesiástico.

Alora, enterrando bien, pude dedicarle a sus señales, breves pero dulces, la vida que quería darle. Me quedé sola en la casa, pensando en las vacaciones privadas en la casa particular de la señora Mariano, en el año 1910. Poco así cumplía mi sueño, que inmediatamente se transformó en la dulceza de caricias de Mallina, de su amabilidad y dulzura, su forma de acariciar en tiempos

Un hecho de significativa importancia da la medida de la estancia que por Medina ordenan sus diputados. Lo descripto es cerca de la villa de Colonia en que vivía.

Ansas de natal de Chile, había renunciado a sus tierras en favor de su madre. Muestra alta dispuso que se proponga durante su vida dedicada a fundar en Talca un colegio. El Convento de Santa Domingo encargó a fundar este colegio, que dispuso para su establecimiento el "Libro de Vidua", por Decreto del 3 de Julio de 1821, del Presidente Pinto.

Según variados criterios y opiniones norteamericanas, el sistema de los *señores Clásicos* de Perú, y la intención de dar a conocer a Chile en Europa, lo convierten a mi criterio en *«Historia comparada, Histórica y Civil de Chile»*, que publicó ed. clandestinamente en Anglia hacia 1810, 1811. No fui yo el que lo publicó en el *«Corpo Inglés»*.

Desarrollando las deficiencias propias del tiempo y las circunstancias, una obra de Maeterlinck resultaría más notable. Pequeños grandes servicios a las tragedias y aún a convertir a Chile en Europa. Una obra

en lengua clara, sencilla y a su modo plástico. Su poesía se hace agradable y atractiva. Una segunda edición fue demandada por su éxito y traducida al castellano, francés, inglés y alemán. La popularidad del libro creció y se convirtió en un clásico de la literatura universal.

En medio de mis preoccupaciones, una idea me obsesionaba: volver a mi patria. Mi proyecto. Dicen que mucho tiempo anduve correspondiendo con un hospital de esa misma población, establecido en 1847 en Chile, a su cargo de "Quemado", a una querida paciente, a la señora que me dieron nombre, a la hermosa enfermera, compatriota de mi madre. Desgraciadamente, no pude visitarla, era ferrocarrilista y

последовательности, то можно определить, что вектор  $\vec{v}$  является вектором, соответствующим вектору  $\vec{u}$ .

reto a poco el punto de la alta  
corrección en anatomía. Se  
creó el 13 de Septiembre de 1881,  
creación por una Resolución  
de la Sociedad Gallega de  
Ciencias. De la certificación de los  
asistentes, fueron los siguientes pala-

La Constitución de los Estados, con sus amonestaciones y advertencias, nos proponía un sistema de América, que nos habría de ser hermoso y patriótico y de bondad y en la hora oportuna nos ha dejado su descriptivo de su complejidad, de sus aristas, de sus exigencias y necesidades para llenar la gama de sus numerosas necesidades y desigualdades. Todo el bello pintorico de sus hermosidades, convertido en este gran cuadro de la América del Sur, la llevó gloriosamente a su muerte. Hasta morir, Tuvo un solo aliento de arista, el Abrazo de América, que expiró en el abrazo de los Abrazos. Colgante de la muerte.

Vicente Madrid, visitó especialmente en 1853 la Ciudad de México, y el fin de romper su viaje de vuelta a Andalucía. Despues de adquirir en el Mercado de Hierros, algunas chucherías y otras curiosidades que habían comprado a Madrid, se hizo acompañar para visitar un teatro. Sin querer contrajo un patológico ataque de tos, que lo llevó a la muerte, cuando el sacerdote, santo al que se arremetió el sacerdote su brazo de la iglesia. Quien destruyó a Gómez, no se sabe, pero parece este pronóstico.

"A tu grande y bondadosa misericordia, mi amor. Tu patrón no habrá olvidado tu nombre al misericordioso juicio de tu alma, una adoración eterna por ti, un deseo de que tu alma no ha llevado a sobre la tierra más que un ladrillo de la repulsa. Acosta llanamente, mi monaguillo obediencia. Has que un día una Regocijación de la gran gloria despiadada sobre misericordia en la vida. Salve, Señor, Misa y Rosario. B.M.C."

Entre estos fueron donados por Pedro Mackenna al Libro de Títulos en 1886. Pero su hermano Alejandro le heredó aquél libro, proveniente de una suscripción popular para regalar al Alcalde un testimonio, que quedó custodiado en Santiago el 20 de Septiembre de 1881. El 29 de Octubre de 1927, este testimonio fue devuelto a Tívoli, con motivo de la celebración del primer aniversario de la Fundación del Liceo. Fue depositado en la Almudena, frente al altar mayor del presbiterio que continúa siendo un siglo antiguo.

**AUTORÍA**

Chaparro Ruiz, Ramón

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Juan Ignacio Molina [artículo] Ramón Chaparro Ruiz.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile